



Touda elementary school times

藤田小学校だより

《第1号》

令和2年4月10日
守口市立藤田小学校
校長 佐藤 裕宣

4.5 第50回入学式 おめでとう！ようこそ藤田小へ

◎ とってもいいお天気の中、第50回入学式を行いました。新型コロナウイルス感染症の影響で時間を短縮し、会場の窓を開け、座席の間隔を一定広げて密閉・密集・密接を緩和しました。新1年生58名が元気に入學してきました。まず、中庭でクラス分けを見てから体育館に入場しました。

◎ 式の中で、3つのお願いをしました。『あいさつをしっかりと』『自分でできることをどんどん増やす』『命を大切に』しっかりと私の話を聞いてくれ、とっても嬉しい気持ちになりました。臨時休業が終わったら、班長さんの言うことをよく聞いて安全に登校してきてください。そして、1日も早く藤田小学校の生活に慣れていってほしいです。

◎ 式が終わってから学級指導。担任の松村先生・芦田先生との初めての時間。いつもなら、お隣のお友達と机をくっつけるのですが、今年は写真のように一人ずつ。様々な所にコロナの影響が。

◎ 創立50周年の節目に入學してきた1年生の成長が楽しみです。



着任の職員 ~よろしくお願ひします~

◎ 4月より4名の職員が新しく藤田小学校へ着任しました。児童や保護者の皆様に早く顔と名前を覚えてもらって、元気な児童でいっぱい藤田小学校で大いに活躍してもらおうと思っております。どうぞよろしくお願ひします。

◎ 4月1日、職員への紹介を行いました。児童の皆さんへの挨拶は、臨時休業が終わって始業式の時になります。

◎ 緊急事態宣言で分散登校もできなくなり、児童の皆さんに学校に来てもらうことができず、クラス分けや担任発表が出来ない状況です。保護者の皆様にもずいぶんお待たせしていることとお察しいたしますが、何卒ご理解ください。

◎ 教頭：松浦 智史 (とものり) 【梶小より】

◎ 桜井 真貴 (まさき) 【寺方南小より】

◎ 乾 桃萌 (もも) 【新規採用者】

◎ 根 吉壽 (よしがす) 【八雲東小より】



転出の職員 ~お世話になりました~

◎ 今年度の人事異動において、4名の職員が藤田小学校を転出しました。今年は、離任式が出来ず、お世話になった児童・保護者の皆さんへのご挨拶ができません。気持ちを伝える場を作りたいかったのですが、申し訳ございません。

◎ 3月25日の朝、職員朝礼にて、西岡教頭は、職員に支えられての3年間と感謝の思いを、柴原先生は、あっという間の充実した10年間だったと、竹内先生は、育児と仕事の両立に奮闘した日々を振り返り、それぞれ藤田を離れる寂しい心境を語ってくださいました。藤田小での経験を生かして新天地での更なる活躍を祈念しております。頑張ってください。

◎ 教頭：西岡 篤司 【大久保中へ・校長として】

◎ 少人数指導：柴原 良典 【梶小へ】

◎ 支援学級担任：竹内 祐紀 【柏原市立旭ヶ丘小へ】

◎ 理科専科：谷田 みゆき 【さつき学園へ】

3.18 第49回 卒業証書授与式

～臨時休校で練習もできず…。～

- ◎ 突然の臨時休校で2月29日以来の登校が卒業式。6年生が久々に登校してきました。朝、門で“おはよう!”と“久しぶり!”と“おめでとう!”を繰り返しました。
- ◎ 少し、体育館で動きを確認し、いきなり本番。卒業生と教職員で校歌を斉唱し卒業証書の授与。凛と引き締まった力強い表情で証書を受け取ってくれました。一人ひとりの「決意表明」は、長い文を覚えこんできた子もあって、堂々と中学校生活の事や将来の夢を語りました。6年生がこんなに頼もしく感じるなんて素敵。
- ◎ 校長の励ましの言葉の最中は、壇上の私としっかりと目が合っており、卒業生が真剣な表情で聴いてくれました。今後の成長を確信しました。
- ◎ 今回の臨時休校は、特に6年生にとっては受け入れ難いもので、貴重な3月の小学校生活が突然消えてしまった感じ。
- ◎ そんな中、最後は2曲、心のこもった歌を披露。練習もせず素晴らしい卒業式に仕上げてくださいました。感慨深い式でした。



3.31 トイレ完成！～改修工事終了～

- ◎ 工事期間中は、長らくご迷惑をおかけしておりましたが、ようやく完成。写真のとおり、とっても美しく仕上がりました。
- ◎ 守口市内の学校ではほぼ一斉に行っている工事ですが、学校によっては便器が搬入されず、工事が止まっているところもあるように聞いています。せっかく綺麗になったことです。みんなで気持ちよく使いましょうね。床は乾式といって、水を流さない仕様になっています。お掃除の仕方も変わります。



校長より 今年度もよろしくお祈いします

- ◎ 4月、新年度を迎え5日の入学式と8日の始業式の準備に教職員一同、張り切っていた3日、ゴールデンウィーク明けまでの臨時休業が伝えられました。仕方ないとは思いつつ落胆の気持ちも…。学校は児童が居てこそ活気が出ます。
- ◎ 7日の緊急事態宣言で分散登校も出来なくなりました。危機感を持って辛抱し、一刻も早い終息を願うばかりです。
- ◎ これまで同様に学校行事ができるのかも不透明な中、年間行事計画を見直しております。できるだけ早く予定表をお配りしたいとは思っていますが、しばらくお待ちください。
- ◎ 一学期の大きな行事、5月の運動会や6月の林間も検討中です。学校納入金は5月から引き落としの予定です。
- ◎ 行事も気になりますが、何といたって授業を早く始めないと遅れを取り戻すのが大変になるだろうと気が焦ります。
- ◎ 学校で勉強出来ないこの期間、家庭学習課題をしっかりと行い、家庭学習習慣や読書習慣を定着させてください。

創立50周年実行委員会より

- ◎ 実行委員会が開催できず、3月25日に職員での打ち合わせを行いました。(右の写真は4月2日に掲げた横断幕です)
- ◎ 式典部会より…11月21日の式典オープニングは、全学年で呼びかけを行い「命のうた」を合唱する予定です。その後、会場の都合もあり、5・6年生のみ式典に残ってもらい合奏や、参加者全員で歌える歌を選曲していく予定です。
- ◎ 行事・記念品部会より…4月15日、朝の全校集会で桜の記念植樹を行う予定でしたが、臨時休校で延期しました。
- ◎ 記念誌部会より…内容を検討中で、今後、記念誌のタイトル決定や学年のページの作成に順次とりかかる予定です。





Touda elementary school times

藤田小学校だより

《第2号》

令和2年5月8日
守口市立藤田小学校
校長 佐藤 裕宣

臨時休業延長と分散登校 文書での担任・クラス発表

◎ 新型コロナウイルス感染症の拡大が続き始業式が延期になり、分散登校でクラス・担任発表と準備しましたが、4月7日の「緊急事態宣言」で、分散登校もできず、5月6日まで臨時休業…。悶々たる日々が続きました。

◎ 4月28日には、5月10日まで臨時休業が延長に。5月末日まで休業を決める県や市が増え、いつ始業式ができるのかゴールデンウィークを前に正直、不安な気持ちに。この間、児童の皆さんは家でどうしているんだろう。

◎ 臨時休業中は、学校支援コーディネーターの田脇さんの力添えて、パンジーやフリージアなど中庭や北門の花壇の手入れをし



てきました。(右上・左下写真) 昨年度1年生が植えたチューリップは、ホームページで紹介しました。(右の写真)

◎ 結局、緊急事態宣言期間が5月31日までとなり臨時休業も延長に…。ただ、今回は分散登校が可能になりました。

◎ 学校としては児童の皆さんと会える貴重な時間。感染症対策を十分行い、家庭学習状況や心身の健康状態を把握して、円滑な教育活動再開を目指します。



担任紹介 ~よろしくお願ひします~

- ◎ 1年1組：松村ひとみ ・ 2組：芦田 将太
- ◎ 2年1組：光本 麻紀 ・ 2組：乾 桃萌
- ◎ 3年1組：桜井 真貴 ・ 2組：渡辺 初美
- ◎ 4年1組：坂上 光代 ・ 2組：戸高 徹矢
- ◎ 5年1組：小野寺ゆり ・ 2組：井関 佳代
- ◎ 6年1組：小林 純喜 ・ 2組：塩崎 裕理
- ◎ 支援学級(たんぽぽ学級)：

山本 尚彦(支援教育コーディネーター)

小林 洋子 ・ 満永 かおり ・ 山岡 嘉弘



担任以外の職員を紹介します

- ◎ 3～6年音楽：河田 立八(首席)
- ◎ こども支援コーディネーター(生活指導)：秦 祐真
- ◎ 3・4年算数少人数担当：北川 理恵
- ◎ 5・6年算数少人数担当：宮本 和幸(環屋川・南小はの)
- ◎ 4～6年英語担当：中谷 さつき(梶小兼務)
- ◎ 4～6年理科担当：根メ 吉壽
- ◎ 通級指導教室担当：岡田 真砂美
- ◎ 保健室：菅野 由依
- ◎ 事務室：榎原 まゆみ
- ◎ 技術職員：木地谷
- ◎ 警備員：石垣・高城



◎ 臨時休業期間が長くなり、担任発表・クラス発表が出来ず申し訳ございませんでした。この場での発表になりました。

◎ 各学年とも2クラス。新3年生も、春休み中に転入があって、昨年と同様に、2クラスでスタートすることになりました。

◎ 新しい先生も加わりました。児童の皆さんへの直接のご挨拶は後日になりますが、一年間 よろしくお願ひします。

◎ 5・6年算数少人数担当の宮本先生が、4月号でご紹介できませんでしたが、新しく藤田小学校に赴任しました。

◎ 英語指導担当が配置されました。中谷先生が担当します。理科担当の根メ先生は、二年前まで梶中に勤務されていたので、ご存じの方もいらっしゃるかもしれませんね。

◎ 近く、5・6年家庭科担当の先生も来られる予定です。

離任された先生方からメッセージをいただきました。

◎ 今年度は離任式が実施できなかったため、藤田小から転勤された先生方からメッセージを頂きました。以下、ご紹介します。(右写真は3月25日、職員への挨拶の時です)

◎ **西岡前教頭**より 『藤田小学校のみなさん、元気ですか。先生は、隣の校区の大久保中学校に転勤しました。5年ぶりの中学校で張り切っています。みなさんの前で離任のあいさつができず残念ですが、始業式で日本一のあいさつをしている様子が目に

浮かんできます。今年は、創立50周年の節目の年です。6年生が中心となって、素晴らしい伝統を引き継いでください。』

◎ **柴原先生**より 『10年間、お世話になりました。一緒に勉強したり遊んだり、みなさんと過ごした日々は楽しい思い出ばかりで、大切な宝物です。元気やパワーもたくさんもらいました。初めて赴任してきた時、元気いっぱい、やる気いっぱいの子がたくさんいるなど感じたことを今でも覚えています。今は、新型コロナウイルスで色々大変ですが、友達を思いやる優しい気持ちを忘れず、身体に気を付けてがんばってください。先生は梶小にいますので、見かけたら声をかけてくださいね。』

◎ **竹内先生**より 『お元気ですか。私は、柏原市というところへ異動しました。自然豊かな市で、毎朝ブドウ畑や竹林・大和川を見ながら、新しい学校へ通っています。(虫がたくさん出る事には、まだ慣れません...) 今回みなさんにご挨拶ができないまま藤田小を離れる事になり、とても悲しく思います。みなさんの笑顔、集中している顔、泣いている顔、はにかんだ顔、緊張した顔...どの表情の中にもみんなの成長が感じられ、その瞬間を共に過ごせた事がとても嬉しかったです。たくさんパワーをくれて本当にありがとう。みなさんの豊かな未来を、これから先もずっと応援しています。元気で過ごしてくださいね。』

◎ **谷田先生**より 『理科室にいると学年を問わず「今日は何の実験?」「おもしろそう!」と、興味しんしんで来てくれるみなさんに、大きなエネルギーをもらえました。今年度は同じ守口市のさつき学園に勤務しているので、どこかでみかけたら声をかけてください。理科の授業だけという限られた時間でしたが、とても楽しい1年間でした。ありがとうございました。』



◎ 柴原先生 ◎ 西岡前教頭 ◎ 竹内先生 ◎

教科書配付 ご来校ありがとうございました。

◎ 4月13～15日にかけて、保護者の皆様にご来校いただき、教科書と臨時休校中の学習課題等をお渡ししました。緊急事態



宣言で不要不急の外出を自粛するよう言われている中であり、また、初日は雨も降り大変申し訳ない思いでした。

◎ ただ、保護者の方々と顔を合わせ、お子様の様子を聞かせていただき、また、一緒に来た児童と久しぶりに会って話をする事ができて、私の中に元気が出たように感じました。

◎ 今思うと、感染拡大傾向の頃だったかと。「家庭調査票」等、書類提出もお願いしました。ご協力に感謝申し上げます。

校長より ~安心・安全と学校行事~

◎ 地震や台風など学校生活の安心・安全を考える機会はあったものの、今回のウイルス感染症に対してはじっと我慢して動かないことが一番の防止策。それも、すぐには効果が見えてこない。教職員も、一時自宅勤務を強いられました。

◎ 臨時休業期間が長くなり、授業時間数確保と感染防止の観点から、教育委員会の通知に従い、学校行事も大きな制約を受けます。“3密”を避けるため、9月末までは参観や学級懇談は実施できません。これまで以上に「学校だより」やホームページ等で元気に活動する児童の様子を伝えていきます。また、従来どおりの運動会や水泳は中止となります。

◎ 行事については、本日配付しております別文書で中止や延期・変更の対応をお知らせしていますのでご覧ください。

手洗いと咳エチケットの徹底を! ~せっけん 提供のお願い~

◎ 市教育委員会からは、手洗いせっけんや消毒用アルコールが送られてくるのですが、新型コロナウイルス感染症の拡大で、今後、学校生活が始まると、なかなか需要に追い付かない状況が予想され、昨年度もお願いしましたが、せっけんの提供にご協力をお願いします。

◎ 児童一人一枚、文部科学省から布マスクが届き、ある保護者からも提供いただきました。感染症対策の基本は、「手洗い」や「マスクの着用を含む咳エチケット」であり、学校で徹底的に指導していく予定です。ご家庭でも…。





Touda elementary school times

藤田小学校だより

<< 第3号 >>

令和2年6月4・5日
守口市立藤田小学校
校長 佐藤 裕宣

分散登校でスタート！新しい生活様式。全員集合は15日

◎ 中庭のあじさいが咲く中、6月1日・2日に分散集会を行い、ようやく1学期がスタートしました。15日の本格再開まで、学校行事ができないため、集会は短く、新しい先生の紹介などを行いました。12日までは5月同様、月・木または火・金の週2回、分散登校。6年生は、水曜日も登校。3日は、6年生全員が登校し給食も始まりました。(下の写真は1組給食の様子)

◎ 15日から本格再開し、全学年全員集合となります。給食は、当面、個包装されたパンと牛乳、大おかずが1つ提供されます。大おかずは、原則、担任が準備して児童に配ることとします。第二波がやってくるとの報道もあり不安も多々ありますが、感染防止の3つの基本である「手洗い」や「マスクの着用」、お互い密にならないよう「身体的距離の確保」、これらを新しい生活様式として一人ひとりが確実に実行しつつ、これまでの日常生活を少しずつ取り戻していくことになるのでしょうか。教職員も十分気をつけて実践してまいります。



◎ 臨時休業による授業時間数の不足は、夏・冬季休業日の短縮や学校行事の精選、朝の会の15分を活用した授業等で補います。1学期終業式は7月31日、2学期始業式は8月17日と、夏休みは例年より20日短くなる予定です。2学期終業式は12月25日と例年より1日遅く、3学期始業式は1月5日と3日早くなる予定。土曜日の授業は、今のところ実施予定なし。学校行事は可能な限り実施していきたいと思っております。

分散登校生の様子 ~その①~

◎ 5月14日から分散登校が始まり、新しい班長さんが先導して来てくれました。

◎ 3月に地区児童

会が開催できなかったため、事前に、集合場所や時間の確認が十分でなく、特に、初回は地区委員さんに大変お世話になりましたが、2回目からはスムーズに登下校することができました。

◎ 多くの保護者の方々にも、登下校の安全確保のため、送り迎え、付き添っていただきました。本当にありがとうございました。



分散登校生の様子 ~その②~



◎ 3月、臨時休業が始まった頃から“せめてグラウンド開放を”と、ご要望が多かったものの、分散登校開始までは一部、児童クラブに来ている子が短時間運動する程度で、ほとんど使用することができず、校庭のクローバーも伸び放題になっていました。

◎ 分散登校が始まって、登校した後の20分程度と学年ごとに割り当てた週1回20分程度、軽く運動する時間を設定しました。

◎ 臨時休業中、子ども達は運動不足だったようで、段々と動きが良くなり、勢いが増し、表情も豊かになったように感じました。

◎ 体育の授業では、マスクを着用しませんが、間隔を2m以上とるなど制約があります。少しずつ体力を戻していきましょう。

分散登校中の様子 ~その③ 1年生特集~

◎分散登校とはいえ1年生にとっては小学校生活のスタート。その様子を紹介します。

◎ **1回目:5月14・15日** まずは、学校生活の基本を勉強しました。緊張気味の児童をほぐそうと、立ちあがって両手を上にあげて、背伸びする場面が見られました。(右の写真)



◎ **2回目:5月18・19日** 生活科の学習「あさがおの種植え」をしました。中庭で青い



プランターに担任の先生から土を入れてもらったあと、各自が人差し指の第一関節まで穴を6個あけて種をまきました。(左の写真) 1年生が、しっかりと担任の先生の指示を聞くことができていると感心しました。1・2組とも、とってもスムーズに作業できました。19日は小雨が降っていたので「学校たんけん」を先にやり、22日に「あさがおの種植え」をしました。1週間ほどで、「ふたば」が出てきました。

◎ **3回目:5月21・22日** 「学校たんけん」をしました。まずは、教室で写真を見て学習し、その後、校舎内を

担任の先生と回りました。校長室にも来てくれました。(右の写真)置いてあった校旗や歴代校長先生の写真をきょろきょろとながめていました。また来てくださいね。

◎ **4回目:5月25・26日** 25日は中庭に出てあさがおの観察をしました。出て



きた「ふたば」を描いていました。(左の写真) 26日は、体操服の着替え方やたみ方を練習し、初めて運動場に出て遊びました。

◎ **5回目:5月28・29日** 登校も5回目、回を増すごとに学校に慣れていくように感じました。28日に登校した子は、いいお天気の中、体操服に着替えて運動場へ。29日も快晴。あさがおの観察をすることができました。いよいよ6月からは授業開始。給食も始まります。



1~3年生 臨時的な児童の受入れ

◎ 5月13日より、臨時休業の間、保護者がお仕事等の都合で止むを得ない場合に限って、子どもの居場所の確保として、学習室を午前8時から開放しました。



◎ 正午12時まで自主学习だけでなく、少し運動する時間や図書室で読書する時間も



設定しました。(左の写真)

◎ 地域のボランティアの方々にも手伝っていただきました。感謝…。

校長より 6月を振り返って思うこと…。

◎ 臨時休業が続き、授業ができませんでしたが、いよいよスタート。1時間、1時間の授業を大切に、遅れを取り戻していきます。

◎ 教員には、しっかり準備をして最後の5分(ふりかえりの時間)まで児童が集中できる授業をするようお願いしています。児童の皆さんには、ぜひとも家に帰ってから、復習・家庭学習をたっぷりしてもらいたいです。保護者の皆様、応援よろしくお願いします。

◎ 教員の紹介です。5・6年の家庭科を、横山詠美(えみ)が担当します。原則、火・木曜日の勤務です。特技は空手。「世界空手道選手権大会」で団体戦優勝、個人戦準優勝の経験があります。

◎ そして、4~6年外国語担当の中谷が6月11日から出産休暇に入り、以後、趙琴淑(ちようくんす)が担当します。よろしくお願いします。

年間行事予定表の配付について

◎ 6月が近づき、どんな形で新年度が始まるのか不透明な中、年間行事予定を組みました。今後、遠足や宿泊、秋以降に参観が実施できるか等々…。あくまでも現時点での予定を別紙にてお示ししています。

◎ 今後は、毎月配付の月中行事予定や別配付の決定周知プリントが正式決定版となります。可能な限り、早めにお知らせするように努めますのでご理解ください。ご質問等あれば、遠慮なくお電話でお問い合わせください。《Tel 6903 - 2321》